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« Cette crise doit faire prendre conscience aux 
martiniquais qu’il est important  de cultiver le 
moindre lopin de terre. » 

 
 
 
���� Comment avez-vous vécu cette crise 
sur le plan alimentaire ? Vos habitudes 
de consommation ont-elles changées ? 
J’ai beaucoup plus consommé local.  
Avec mon compagnon, nous nous sommes 
fournis dans un supermarché bien 
approvisionné en produits locaux et dans 
des points relais où des promotions étaient 
proposées. 
A part la période de promotion, les fruits 
et légumes locaux restent chers, de mon 
point de vue. Cela m’interpelle car les 
agriculteurs ont de quoi fournir 
largement la population et il y avait des 
stocks non écoulés. 
 

���� Quels enseignements tirez-vous de 
cette crise sur le plan alimentaire ?  
Pensez-vous adopter de nouveaux 
comportements à la sortie de cette 
période ? 
Cela fait des années que je suis pour le 
jardinage bio. Petit à petit je me réapproprie 
la terre. J’ai mon jardin bio privatif et j’ai 
entraîné dans l’aventure mes voisins.  
Nous avons récupéré une parcelle de terrain 
de la résidence à l’abandon où on jetait les 
détritus. Nous l’avons nettoyée et notre 
jardin bio communautaire a pris forme.  
On peut y trouver selon les saisons : 
tomates, poivrons, aubergines, patates 
douces, choux de chine, carottes, ignames, 
radis, concombres, papayes, pommes 

cannelle, corossols, oranges, citrons, 
cerises, avocats, ananas, bananes, melons, 
piments végétariens, … plantes 
médicinales. 
L’expérience a fait des émules. D’autres 
jardins communautaires se mettent en 
place et plusieurs jardins privatifs aussi, 
chez les copropriétaires de la résidence. 
Je viens de la Guyane et cela fait dix-neuf 
ans que  je vis à la Martinique. Je suis 
quelqu’un qui a besoin de la terre. Je me 
porte mieux mentalement du fait de 
consommer les produits que je cultive moi-
même. Je suis sûre de la qualité de ce que 
je produits et mange.  
Sinon, je me fournis chez des cultivateurs 
de confiance 
 

���� Quel message aimeriez-vous adresser 
à nos agriculteurs ? 
Vous faîtes un très bon travail pour 
essayer de nous fournir un maximum de 
fruits et légumes.  
Faîtes cependant attention aux prix que 
vous pratiquez. 
Je suis totalement en accord avec votre 
volonté d’aller vers une agriculture plus 
saine et plus respectueuse de 
l’environnement. 
Je sais que ce n’est pas facile mais 
continuez à proposer d’autres fruits et 
légumes aujourd’hui oubliés. 

  


